
de La Rinconada
1.000 personas retiran solicitudes de vivienda
La iniciativa pública, opción preferente para quienes quieren iniciar su proyecto de independencia

Comienzan 

las obras que

convertirán al

Antonio de Ulloa

en instituto de

bachillerato

Pág. 6 

El cambio 
climático, centro
de la celebración
del Día del
Medio Ambiente

El curso comenzará
con bachillerato en
octubre próximo 
aunque las obras 
finalizarán en el plazo
de siete meses

Primera Quincena de Junio 2008
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Microclima en las calles y
un apretado programa en la
Municipal, claves de la Jira

Festejos moderniza el Real con un sistema 
que rebaja en 10 grados la temperatura exterior. 
El objetivo es hacer más atractiva la jornada 
de mediodía y de tarde

Cantores de Híspalis, Amigos de Gines y Los
del Guadalquivir, platos fuertes de un progra-
ma de actuaciones diarias para la Caseta
Municipal

Pág. 8 

Un total de 25 profesionales
de La Rinconada conforman la
primera promoción de alum-
nos del  Máster MBA de
Soderinsa Veintiuno, “una

oportunidad de adquirir for-
mación en excelencia para que
nuestros empresarios y
emprendedores se coloquen
en la pull position a la hora de

ocupar puestos de relevancia”,
como explicó el alcalde y pre-
sidente de la empresa pública,
Javier Fernández. El compro-
miso con la formación de cali-

dad de la Obra Social
Soderinsa Veintiuno, “queda-
rá reforzado para este sector
de público con la inminente
creación de la Escuela de
Empresarios y Emprendedores”,
apostilló la delegada de
Desarrollo Económico y
vicepresidenta, Pilar G.
Extremera.

La formación de excelencia, 
Máster Soderinsa
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“La Feria tiene que ser un momento de puertas abiertas para el encuentro,
la convivencia y la amistad”A fondo

El alcalde, Javier Fernández,
presidió a finales de la semana la
reunión que activa el Plan de
Coordinación y Seguridad de la
Jira 2008, un dispositivo que
aglutina a todos los efectivos
locales que tienen relación con
la celebración de la Feria y que
está coordinado por los delega-
dos de Vía Pública y Festejos,
José Manuel Romero Campos,
y de Seguridad Ciudadana,
Ramón Gil.

Las instrucciones del primer
edil se destinaron a "garantizar

la seguridad de los vecinos y el
buen transcurrir desde la tran-
quilidad que debe suponer vivir
una fiesta multitudinaria y que
convoca a vecinos y visitantes
de toda la comarca".

Así, durante la reunión, en la
que participaron técnicos de
todas las áreas municipales que
trabajan la Feria, se realizó un
pormenorizado repaso del día a
día en un recinto que aglutina
62 casetas, más de 156 puestos y
una veintena de atracciones. Ésa
es "la ciudad efímera" a la que

se refirió el alcalde y que cada
año absorbe a unas 20.000 per-
sonas.

Para garantizar "la normali-
dad" instada por Fernández,
tendrá presencia física en el
recinto un retén del Parque local
de Bomberos en las horas de
mayor afluencia nocturna y de
madrugada. Dispondrán de un
camión bomba urbana de inter-
vención ligera con 2.000 litros
de capacidad.

Protección Civil desplegará
un dispositivo de cinco perso-

nas, los días valle, y de 10, vier-
nes y sábado, también en hora-
rios 'pico' de asistencia.
Contarán con el material nece-

sario y con la ambulancia para
traslados.

A ellos se sumará de viernes a
domingo la ambulancia medica-
lizada y los servicios sanitarios.

Desde el punto de vista de la
prevención de Seguridad, el
recinto contará con vigilancia en
el acceso de forma permanente,
una unidad de Guardia Civil, 10
efectivos de fuerzas especiales
de la Benemérita y tres patrullas
de la Policía Local.

El dispositivo compuesto por Bomberos, Policía Local, Guardia Civil 

y Protección Civil, además de servicios médicos y Almacén municipal,

tendrá presencia permanente en el Real

Los integrantes del Plan de Coordinación -presidido por el acalde- durante una de las reuniones.

El Ayuntamiento activa el
Plan de Coordinación y
Seguridad ‘Jira 2008’

Patrulleros de la Guardia
Civil y de la Policía 
Local y 10 efectivos 
especiales, tendrán 
presencia en el Real

Durante el desarrollo de la
Feria, se dispondrá de dos
grandes bolsas de aparcamien-

to vigilado con 500 plazas cada
una. Se ubican en la explanada
que la Azucarera utiliza en
temporada para el estaciona-
miento de camiones y al final
de la calle Morse.

Por otra parte, Emasesa
Metropolitana dispondrá de
un servicio de atención rápida
con una cuadrilla permanente.

1.000 aparcamientos

VIGILADO

Se habilitan dos

bolsas de aparca-

miento vigilado

Las 1.000 plazas de
aparcamiento se ubicarn
en la explanada de la
Azucarera y al final de
la calle Morse
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Una vez que el pliego de condi-
ciones para diseñar arquitectóni-
camente el Real de Feria de la
Unión está ya publicado y que los
plazos para presentar ofertas al

concurso de ideas se cierran en
tres meses, el delegado de
Festejos, José Manuel Romero
Campos, quiere poner en marcha
un cónclave de presidentes de

casetas para recoger opiniones y
aportaciones que se sumen al
proyecto básico.

El procedimiento, que se acti-
vará una vez se conozca la idea
ganadora, discurrirá mediante
convocatorias sectoriales y par-
ciales en las que se someterá a
consideración de los feriantes un
documento "que habrá que enri-
quecer con propuestas surgidas

en el seno de este consejo de par-
ticipación", explica el edil.

La tipología de las casetas o la
fecha marcada para la celebración,
son dos de las cuestiones sobre las
que primará el consenso de los 80
representantes de casetas -62 en
San José y 18 en La Rinconada-.

La configuración de este docu-
mento marco de aportaciones se
redactará en paralelo al proyecto

que resulte ganador del concurso,
"de forma que el arquitecto res-
ponsable tendrá que dar cabida a
cuantas resoluciones tomemos en
el cónclave".

El primer trimestre de 2009 es
la fecha-meta marcada para pre-
sentar el documento que dirigirá
la plasmación de las ilusiones de
la unión de las dos ferias en un
único Real.

Microclima. La novedad de
esta edición incluye una red
aérea de agua pulverizada con
olor a jazmín que potenciará la
sensación de frescor en las calles
del Real. El mismo sistema fun-
cionará en La Rinconada.

El Área de Festejos ha decidido
refrescar las calles como forma
de incentivar el jueves y el vier-
nes lo que sábado y domingo es
un éxito: la feria de día.Para ello,
pone en marcha un sistema que
ataja al principal enemigo, el
calor, mediante la pulverización
de agua con olor a jazmín.Con el
mismo procedimiento que el
riego por goteo, sobre las calles
del Real se ha instalado a borde
de acerado una red de pequeños
tubos por los que corre el agua
impulsada por un compresor. El
conducto cuenta con microper-
foraciones que dejan escapar
minúsculas gotas que, al contac-
to con el aire, se expanden, "de
forma que refrescan el ambiente
sin llegar a producir sensación de
mojado", como explica el edil de
Festejos, José Manuel Romero
Campos.

La ronda con los presidentes
servirá para completar la 
idea de Feria de la Unión que
se resuelva con el concurso

Una sola Revista de Feria para preparar la
llegada de la Feria de la Unión y como 
preámbulo a la fusión de las dos fiestas,
recoge la programación

Un apretado programa de
actuaciones devuelve el 
protagonismo diario a la
Caseta Municipal en el Real

Festejos ha querido
devolver a la Caseta
Municipal el protagonismo
en la Jira. Para ello, ha confi-
gurado un programa de
actuaciones y actividades que
la convierten en paso obliga-
do cada noche, tal y como
consta en la edición única de
la Revista de Feria que, tam-
bién como novedad,ha lanza-
do el área.

Pascual González y los
Cantores de Híspalis serán el
plato fuerte de una feria que
se vive con intensidad en toda
la comarca.

A esta actuación estelar se
une un rosario de interven-
ciones a lo largo de los 4 días
y que tienen nombre propio:
los de Frank Bravo y Esther
Quirós, la charanga del
Pirata, la orquesta Surmanía
y los del Guadalquivir, la
orquesta Colores, el grupo
Amigos de Gines, Maria del
Carmen Guillena, el coro del
Hogar del Pensionista, y los
de los participantes en el tra-
dicional Festival de Flamenco 

El paseo de enganches y
las habituales competiciones
deportivas se suman a la
apretada programación que
comienza y acaba con un
espectáculo piromusical y
castillo de fuegos artificiales.
“Todo está listo para que nada
falte en el disfrute de una
fiesta que da el pistoletazo de
salida al verano”, invita
Campos.

La 
Municipal,
paso 
obligado

PROGRAMA TRADICIONAL

La Jira huele a jazmín

La ronda de consultas a presidentes
matizará el concurso de ideas
Campos citará a los responsables de casetas

para avanzar en definir el modelo de Feria

de la Unión que se quiere

El sistema estará en todas las calles y afectará
tanto a la calzada como al acerado de albero en la
entrada de las casetas, donde se creará un clima
específico con 10 grados menos de temperatura.
La idea ha dado buen resultado en otras ferias
calurosas como las de Córdoba,Algeciras o Alcalá
de Guadaira, donde los socios de las casetas han
hecho extensiva la red también al interior.

"Sabemos que ésta es una feria de referencia
en la comarca -explica Campos- y tenemos que
ir incorporándole elementos que la sigan
haciendo atractiva". El microclima, que ya se
usó durante la Expo'92, se instalará también en
la Feria de Julio, donde el calor hace que la fies-
ta se concentre casi en exclusiva en jornadas
nocturas.

El microclima ha funcionado con éxito en las ferias de Córdoba, Algeciras y Alcalá de Guadaíra.

10 grados menos

Un sistema de pul-

verización de agua

refrescará las calles
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La entrada a San José contará
con un tercer carril que aliviará el
acceso de tráfico al núcleo y el
paso obligado para los vehículos
que sigan hacia Brenes.

El área de Vía Pública se
encuentra ya adecentando el que
será el segundo carril de entrada
por la carretera A-8004 a la altura
de la gasolinera y en cuyo semá-
foro se desdoblará para dejar paso
hacia la zona de Los Carteros,
Santa Cruz y la Estación.

Hasta el momento, el mismo
semáforo regulaba el flujo tanto
hacia el puente del Malecón como
para aquellos vehículos que se
derivaban hacia la derecha, con la
consecuente retención que se pro-
ducía, especialmente tras la pues-

ta en marcha del primer tramo de
la autovía y el aumento conside-
rable de tráfico ajeno al local en la
zona.

Las obras de adaptación estarán
listas en el plazo de la Feria, toda
vez que “se reduzca la zona ajar-
dinada y se modifique la ubica-

ción del semáforo”, como explica
el delegado de Vía Pública, José
Manuel Romero Campos.

DDeemmoolliicciióónn  ddeell  ppuueennttee
La puesta en marcha del tercer

carril se une al plan de tráfico con
motivo del desmantelamiento del

puente del Malecón que ya ha
hecho público el Área de
Seguridad Ciudadana.

Será durante el verano, “con
menor tráfico por disminución de
la población por vacaciones,fin del
curso escolar y sin inclemencias”
cuando entre en funcionamiento

un dispositivo que “estará activo
mientras duren las obras de
demolición y de construcción del
cajón hidráulico del arroyo en el
tramo sobre la carretera”, como
explica el edil del ramo, Ramón
Gil. Las vías alternativas usarán
dos calles interiores de la urbani-
zación de El Santísimo con un
recorrido de una sola dirección
que conectarán con una glorieta
que temporal ya en la carretera de
La Rinconada a San José (tras el
supermercado Día).

La normalidad en el tráfico se
reestructurará a lo largo del mes
de septiembre.

PARTICIPACIÓN

El Equipo de Gobierno man-
tuvo varias reuniones vecinales
con el objetivo de informar sobre
la evolución de las obras del arro-
yo Almonazar y la marcha del
nuevo apeadero. En la primera,
visionaron un vídeo panorámico
de cómo quedará la zona. Se
construirá un gran bulevar que
contará con un paseo central,vías
para los vehículos, carril bici y
espacios verdes de esparcimiento.

Reunión de
Distritos

TRÁFICO

El proyecto elegido para ejecu-
tar la construcción de la Central
Mixta de Seguridad se conocerá
durante la primera quincena de
este mes. La pasada semana se
cerró el plazo de presentación de
ofertas y ahora una Comisión
analiza el trabajo que  más se
ajusta a las necesidades propues-
tas por el Ayuntamiento y el

Ministerio del Interior.
Durante la segunda quincena

se firmará el contrato de obra y se
establecerán los plazos de actua-
ción.

En principio está previsto que
tras el verano comiencen las obras
sobre los 9.547 metros cuadrados
que ocupará esta dotación.

Según el delegado de

Urbanismo y primer teniente de
alcalde, Cristóbal Blázquez, "el
complejo se levantará en una
zona estratégica del Pago del
Medio que permitirá una mayor
coordinación de los efectivos, al

tiempo que se obtendrá mayor
eficacia y eficiencia”. La nueva
Central de Seguridad se va a
construir pensando en el incre-
mento poblacional que va a expe-
rimentar el municipio con la cre-
ación del Pago del Medio, y por
ello tendrá capacidad para que en
ella trabajen unos 200 agentes.

Las obras terminarán a lo largo
del 2009 y la inauguración del
edificio se llevará a cabo en 2010.

A finales de junio se firmará el contrato

con la empresa y tras el verano 

comenzarán las obras

URBANISMO

El alcalde y el equipo de gobierno se reunieron con los vecinos.

El delegado de Urbanismo abriendo las plicas del concurso.

El proyecto para la construcción 

de la Central de Seguridad se 

conocerá a mediados de junio La Central tendrá
9.547  metros cuadra-
dos y tendrá capacidad
para 200 agentes

Un tercer carril aliviará la
entrada a San José
La medida refuerza

el plan de tráfico

durante la demoli-

ción del puente

Imagen del tercer carril.
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La empresa municipal
Soderinsa Veintiuno ha recibi-
do durante la primera semana
en la que ha permanecido
abierto el plazo para optar a las
viviendas de Huerto del Benito
alrededor de 1.000 peticiones de
solicitud.

El plazo se abrió el 26 de
mayo, y permanecerá abierto
durante un mes. No obstante, la
expectación que reina cada vez
que se lleva a cabo un sorteo de
vivienda pública en la localidad,
ha hecho que sólo durante las
primeras horas se alcanzase la
cifra de 400 solicitudes.

La promoción cuenta con 21
viviendas ubicadas en Huerto
del Benito, que tendrán un
coste de entre 113.000 las más
pequeñas y 127.000 euros más
IVA. Está formada por unifa-

miliares adosadas con tres y
cuatro dormitorios que tienen
una superficie de 90 metros
cuadrados. Además, cuentan
con un patio y un aparcamien-
to.

Con estas viviendas, el

Gobierno local da por concluido
su plan contra la infravivienda
en Huerto del Benito, que se ha
desarrollado en tres fases para
su total reurbanización.

Uno de los inmuebles estará
reservado a personas con disca-
pacidad y movilidad reducida,
diez están destinados a unida-
des familiares con hijos, cinco

para jóvenes de entre 26 y 34
años sin cargas familiares y el
resto irán destinadas a las per-
sonas no comprendidas  en los
grupos anteriores.

Las obras comenzaron a eje-
cutarse el pasado 5 de mayo y
está previsto que terminen para
el último trimestre del próximo
año 2009.

VIVIENDA

Las viviendas tendrán un coste de entre

113.000 y 127.000 euros las de más

habitaciones. El plazo permanecerá

abierto hasta el 26 de junio

Personas haciendo cola para  recoger el impreso de solicitud.

Es una promoción de
unifamiliares adosa-
das de 90 metros
cuadrados, con patio
y garaje

Unas 1.000 personas recogen las
solicitudes para Huerto del Benito
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La Rinconada contará una vez
más con un presupuesto de la
Diputación provincial dentro del
Plan de Inversiones. Así, para el
año que viene se destinarán
360.000 euros para reurbanizar
la calle Los Carteros y la aveni-
da de La Estación hasta la calle
San José.

Según el delegado de Vía
Pública, José Manuel Romero
Campos, “la avenida es muy

larga y preferimos que gran
parte de la obra sea financiada
por la Diputación”. El resto de
calles que quedan por ser refor-
madas en la localidad, serán cos-
teadas por los fondos PER, como
ya se está haciendo.

El edil del ramo señala que las
obras consistirán en renovar el
pavimento y mejorar las redes
de abastecimiento y saneamien-
to.

De esta forma, los vecinos
podrán disfrutar de una vía más
moderna, pues se ha convertido

en una de  las principales arte-
rias del municipio, al estar situa-
da en ella la estación de Renfe.

El Plan de Inversiones 2009
recoge obras en Los Carteros
y la avenida de La Estación

Las obras de ampliación del IES
Antonio de Ulloa de La
Rinconada ya han comenzado.La
empresa Seinsa-2000 se encuen-
tra estos días acometiendo la

reforma, cuyo presupuesto es de
algo más de 1,2 millones de
euros. Esta ampliación permitirá
que para  el próximo curso el cen-
tro tenga por primera vez una

línea de bachillerato, con dos titu-
laciones,que albergarán 120 nue-
vos puestos escolares. Asimismo,
se creará un aula de Música,
Dramatización y Audiovisuales,
otra de Informática, una más de
Educación Plástica y Visual, un
taller de Tecnología, un laborato-
rio, una sala de profesores, aseos
de alumnos y cuartos de baño
para docentes.

La diputada provincial y dele-
gada de Educación, Trinidad
Argota,visitó la pasada semana la
macha de las obras,de las que dijo
que "estarán terminadas en unos
siete meses". Esta actuación está
dentro del Plan Mejor Escuela
que tiene como finalidad mejorar,
actualizar y modernizar las
infraestructuras educativas de
Andalucía.

El centro educativo tendrá para el próximo

curso una línea de bachillerato, con dos

titulaciones que albergarán 120 nuevas plazas

EDUCACIÓN

Arrancan las obras de 

ampliación del Antonio de Ulloa

La edil de Educación, Trinidad Argota,visitó la marcha de las obras.

El plazo de matriculación en
las Enseñanzas para Adultos en
el instituto San José permanece-
rá abierto entre en 1 y el 10 de
julio. El centro ofrece una
amplia oferta formativa desti-
nada a personas adultas que no
hayan podido acceder a este tipo
de enseñanza antes.

Las personas interesadas en
obtener el título de Enseñanza
Secundaria Obligatoria (ESA
para adultos) podrán matricu-
larse en Primero o Segundo, en
función de la formación previa
del alumno.

Además, el IES oferta el título
de  Bachillerato para Adultos en
Ciencias Sociales y Ciencias de
la Salud.

Otra de las prestaciones desti-
nadas a adultos son los ciclos
formativos, de Grado Medio de
Carrocería (tres cursos) y el
grado superior en Automoción
(dos cursos).

Los horarios para obtener el
título de Secundaria y el Grado
Medio es de 18.00 a 22.00 horas
y  para la obtención del título de
Bachiller o Grado Superior es de
17.00 a 22.00.

Matrículas

entre el 1 y

el 10 de julio

ENSEÑANZA DE ADULTOS

INVERSIONES

El próximo curso escolar
arrancará con 495 nuevas plazas
de niños de tres años. La
Comisión de Escolarización, en
la que está representada toda la
comunidad educativa lleva tra-
bajando desde el mes de marzo
para distribuir al alumnado en
los diferentes centros y, en pala-
bras de la delegada de Educación
y diputada provincial, Trinidad
Argota,“el resultado ha sido bas-
tante satisfactorio”.

Como novedad, entrará en
escena el colegio El Mirador,que
contará con dos unidades de
niños de tres años, otras dos de
cuatro, una para los de cinco
años, una para los del primer

curso de Primaria, otra para los
de segundo y una última para los
de tercero. Este cambio en el
mapa educativo de La Rinconada
traerá aparejado un grupo más
de niños de tres años de lo habi-
tual, lo que ha permitido reducir
el número de alumnos por pro-
fesor.Trinidad Argota señala que
“cada año tenemos un mayor
número de alumnos, debido al
aumento de población que está
experimentando la localidad”.

En total, se tramitarán 7.344
matriculaciones entre alumnos
de Primaria, Secundaria,
Bachilleratos, Grado Medio y
Superior y enseñanzas de
Adultos.

495 niños de tres
años se incorporarán
el próximo curso

ESCOLARIZACIÓN

La Diputación destinará 360.000 euros para

reurbanizar ambas vías en 2009

Se renovará el
pavimento y se mejo-
rará el saneamiento
y abastecimiento
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Las obras para adecentar la
entrada al Punto Limpio de La
Rinconada ya han concluido.
Este espacio abrirá sus puertas a
mediados de junio, para que los
ciudadanos depositen allí los res-
tos no orgánicos como muebles,

escombros o electrodomésticos.
El Punto Limpio está ubicado

en la parcela trasera a la zona en
la que se sitúan las atracciones de
feria de La Rinconada. Está for-
mado por una caseta, con una
persona encargada de la vigilan-

cia, seis muelles y cada uno con
una cuba de grandes dimensio-
nes en las que se introducirá un
tipo de residuo diferente.

DDeemmaannddaa
La localidad contaba ya con

este servicio en el núcleo de San
José pero, dada la demanda que
está teniendo, en palabras del
delegado del Área de Vía
Pública, José Manuel Romero
Campos, "hemos decidido que
era necesario este servicio en
este núcleo en vista del creci-
miento que experimentará el
municipio en unos años".

Las obras han sido financiadas
íntegramente por la empresa
municipal de Medio Ambiente,
Egmasa, y el Ayuntamiento de
La Rinconada, por su parte,
se ha encargo de los accesos a
la zona.

INAUGURACIÓN

El Punto Limpio estará

abierto a mediados de junio

Las obras en las calles Pureza,
Álvarez Quintero, Virgen de las
Nieves y Justo Monteseirín ya
han terminado. Estas actuacio-
nes, llevadas a cabo por el Área de
Vía Pública, forman parte del
Plan de Calles que el delegado del
ramo, José Manuel Romero
Campos, ha diseñado para mejo-
rar la fisonomía de algunas calles.

Las obras han tenido una
duración de unos seis meses y
han contado con un presupuesto
de algo más de 46.000 euros,
sufragados a través de los fondos
PER.

Con esta reforma se ha mejo-
rado la red de saneamiento y se
ha sustituido el colector por uno
de mayor calidad. Además, se ha

cambiado el acerado y el asfalta-
do.

Las reformas continúan ahora
en el núcleo de San José con la

calle Los Cisnes, Golondrinas,
Albacete y Bécquer.

Según el delegado del Área de
Vía Pública, Parques y Jardines,
José Manuel Romero Campos,
“actuaremos en todas aquellas
calles que sea necesario para
mejorar la escena urbana y que

los vecinos convivan en un
entorno agradable y sin deficien-
cias”.

En este sentido, destacó la
importancia que el Gobierno
local está dando a la micropolíti-

ca con iniciativas de este este tipo
para incidir directamente en la
calidad de vida de los rinconeros.

Las calles Pureza, Justo Monteseirín, 

Álvarez Quintero y Virgen de las Nieves, 

han renovado ya su fisonomía

VÍA PÚBLICA

Terminadas las obras de asfaltado
y saneamiento de cuatro calles

Estado en el que ha quedado la calle Justo Monteseirín, tras la finalización de las obras.

Nuevo Punto Limpio de La Rinconada.

El delegado de Movilidad, José
Manuel Romero Campos,ha fir-
mado un convenio de colabora-
ción con el sector del taxi. Con
este acuerdo,se repartirán 12.000
euros a lo largo del año entre
todos los taxistas de la localidad.
“Se pretende que  las 15 licencias
que hay actualmente en el
municipio cuenten con una
aportación económica a través de
la publicidad institucional que
llevarán los vehículos" según

señaló el edil en la reunión que
mantuvo con los conductores la
semana pasada. Además, añadió
que "desde el área contáis con
nuestra disponibilidad para lo
que necesitéis; convocaremos
reuniones para escuchar vuestras
aportaciones y mejorar así el ser-
vicio que prestáis”. Por último,
comunicó que utilizarán las
medidas oportunas para habilitar
la parada que ubicarán en el
periodo de feria.

Los taxistas recibirán 12.000

euros del Ayuntamiento

Las obras han durado
seis meses y han sido
presupuestadas por
46.000 euros

MOVILIDAD
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El 5 de junio es el Día
Internacional del Medio
Ambiente, una excusa perfecta
para simbolizar la importancia que
la Naturaleza tiene para el des-

arrollo normal de la vida y para
llegar en las mejores condiciones
el Planeta a las generaciones veni-
deras.

Con el objetivo "de llamar la

atención y buscar la conciencia-
ción desde la acción individual", el
primer teniente de alcalde y dele-
gado de Medio Ambiente,
Cristóbal Blázquez ha organizado

una campaña con la que demues-
tra cómo "un cambio mínimo en
prácticas diarias y domésticas,
puede producir un importante
beneficio que pare el cambio cli-
mático".

Y es que el efecto invernadero
producido para la constante y cada
vez más pesada emisión de CO2
incide de forma directa y grave en

las condiciones climatológicas de la
Tierra. Es lo que se conoce como
cambio climático y que en la prác-
tica se traduce en radicales condi-
ciones meteorológicas que derivan
en altas temperaturas y lluvias
torrenciales.

Blázquez sostiene que "es posi-
ble romper la inercia,establecer un
nuevo sistema de hábitos que
reduzcan la altísima contamina-
ción que generamos y sólo con
pequeños cambios" que recoge en

la guía de consulta rápida editada.
Así, establece cuatro ámbitos de
actuación relacionados con el con-
sumo de electricidad,agua,hábitos
domésticos y al volante.

AAggeennddaa
El folleto se distribuirá en

comercios y puntos de paso habi-
tual y podrá descargarse en
www.larinconada.es. La campaña
se completa con miniespacios en
Radio Rinconada dedicados al
cambio climático y con reparto de
abanicos alusivos en la feria de San
José.

Por otra parte, la agenda de
Medio Ambiente se completa con
la convocatoria de un concurso

fotográfico "con el que queremos
que los vecinos y las vecinas parti-
cipen en encontrar rincones natu-
rales y espacios urbanos que resal-
ten conceptos relacionados de sos-
tenibilidad en La Rinconada". El
plazo está abierto desde el 5 de
junio hasta el 12 de septiembre
y las bases pueden ser consultadas
en el área de Medio Ambiente
(Tenencia de Alcaldía),
Ayuntamiento de La Rinconada y
www.larinconada.es.

RECICLAJE

El Ayuntamiento ha autoriza-
do un año más a la empresa
Verde Gras la recogida de aceites
vegetales usados para ser recicla-
dos.

De esta forma, se evita que el
aceite sea vertido en la red de
alcantarillado y permite a todos
los restaurantes y domicilios pri-
vados ubicados en la localidad
puedan desprenderse de él sin
ningún coste.

La retirada se realiza en los

centros educativos, actividades
comerciales y el Punto Limpio,
donde la empresa colocará conte-
nedores para que los particulares
depositen en su interior el aceite
embotellado del que se quieren
desprender.

Una vez que los contenedores
son recogidos por Verde Gras se
trasladan a la central que la
empresa tiene en El Puerto de
Santa María donde se inicia el
proceso de reciclaje para trans-

formar este residuo en biocom-
bustible ecológico.

En palabras del delegado de
Medio Ambiente, Cristóbal
Blázquez, “recogiendo el aceite

evitamos la grave contaminación
que este residuo origina y ade-
más, con la producción de biodie-
sel evitamos una gran cantidad
de emisiones”.

El Ayuntamiento renueva el convenio con Verde
Gras para reciclar el aceite vegetal usado

Medio Ambiente dedica el 5 

de junio al cambio climático

MEDIO AMBIENTE

El área municipal edita un folleto con consejos sobre cómo poner freno

al deterioro medioambiental desde la acción individual. Además, convo-

ca un concurso de fotografía en el que podrán participar los vecinos

La empresa se encargará de recoger el aceite

durante la Feria, así como en los locales

comerciales y en el Punto Limpio

El Ayuntamiento auto-
riza a Verde Gras
desde hace tres años
la recogida de aceite

El folleto informativo ofrece consejos para presevar el entorno.

La retirada del aceite no supondrá ningún coste para el ciudadano.

Medio Ambiente
llevará a cabo una
campaña para reducir
la contaminación

Se llevará a cabo un
concurso fotográfico
de rincones naturales
y espacios urbanos
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El pasado 28 de mayo se celebró el
Día del Emprendedor Andaluz, una
iniciativa de la Fundación Red
Andalucía Emprende, con la que se
pretende compartir conocimientos y
experiencias, generar espacios de
encuentro entre emprendedores y
estimular la creatividad y la búsque-
da de nuevas oportunidades de nego-
cio.

La jornada se llevó a cabo en el
Palacio de Exposiciones y Congresos
de Sevilla,y entre los asistentes estu-
vieron las 30 alumnas del Taller de
Empleo y la delegada de Desarrollo
Económico y Empleo, Pilar García
Extremera.Para la delegada,"es muy
importante que estas alumnas parti-
cipen hoy en las jornadas ya que uno
de los objetivos que tiene Soderinsa
Veintiuno es fomentar el autoem-
pleo y aquí pueden encontrar toda la
información que necesitan para des-
pegar profesionalmente".

Ya han terminado las clases teóri-

cas y desde marzo están realizando
prácticas como auxiliar de geriatría,
cuidadora de personas con discapaci-
dad y auxiliar de ayuda a domicilio.

Soderinsa Veintiuno pretende que
todo lo aprendido no termine en
diciembre, sino que sea el despegue

para futuras contrataciones o el
impulso necesario para crear una
empresa.

Y es que para el Gobierno local
una sus prioridades es el fomento de
las políticas de autoempleo, y con la
puesta en marcha de este Taller se
pretende,por una parte,incorporar al
mercado laboral a las mujeres y, por
otra, que se abran camino en profe-
siones que están teniendo una gran
demanda especialmente con la entra-
da en vigor de la Ley de
Dependencia.

Las alumnas del Taller
de Empleo estudian sus
salidas profesionales
Las 30 alumnas acudieron a Fibes, donde se

celebró el Día del Emprendedor. Analizaron las

opciones de autoempleo y los pasos a seguir

DÍA DEL EMPRENDEDOR

Ya ha concluido el Máster en
Administración y Dirección de
Empresas (Mba) puesto en mar-
cha por primera vez por
Soderinsa Veintiuno. Con esta
iniciativa, la empresa municipal
ha apostado de forma decidida por
la formación de calidad y ha trata-
do de dotar a los colectivos partici-
pantes de conocimientos, actuales
que les permitan hacer frente a la
toma de decisiones  en el ámbito
directivo y empresarial.
El Máster ha sido impartido por la
Fundación Escuela de Negocios de
Andalucía (Fesna) y se ha dirigido
a empresarios, y a trabajadores de
empresas de la localidad ,interesa-
dos en poner en marcha proyectos
empresariales.
Durante el acto de clausura la

delegada de Desarrollo Económico,
Pilar García Extremara, destacó la
extraordinaria acogida que ha teni-
do la iniciativa y aseguró que en el
futuro “seguiremos realizando
acciones que favorezcan el des-
arrollo profesional”.
Asimismo, el alcalde, Javier
Fernández, señaló que una de las
líneas de trabajo de la empresa
municipal es la formación para
conseguir empleo de calidad y con
este máster creo que hemos cum-
plido nuestros objetivos”.
Las clases se iniciaron en mayo de
2007 y se han prolongado hasta el
pasado día 28. En total, se han
impartido 600 horas presenciales,
a lo que hay que añadirle otras
400 para el desarrollo del proyec-
to fin de máster.

Concluye el Máster
de Soderinsa 

Las alumnas del Taller de Empleo en el Palacio de Exposiciones.

Los alumnos de cuarto de
Primaria del Colegio Júpiter y PUA
y las alumnas del Taller de Empleo
han visitado el Camarabús, de la
Cámara de Comercio de Sevilla. Se
trata de un autobús que recorre la
provincia para difundir los servicios
de la institución,fomentar y sensibi-
lizar la creación y consolidación de

empresa y estrechar la colaboración
con las Entidades locales y
Asociaciones Empresariales de la
Provincia.

La visita de los alumnos tuvo
como tema principal la ecología y
cómo cuidar el medio ambiente. El
delegado del Área, Cristóbal
Blázquez, también estuvo presente

y explicó a los pequeños qué es un
contrato verde y sus ventajas, a la
vez que les animó a hacer de La

Rinconada una ciudad sostenible.
El Camarabús permaneció

durante todo el día en la puerta de

Soderinsa Veintiuno para ofrecer a
los vecinos interesados asesora-
miento empresarial y mostrar cómo
funciona la Cámara de Comercio.Al
día siguiente, se desplazó al Centro
Cultural Antonio Gala, donde se

ofreció una charla sobre autoempleo
a las alumnas del Taller de Empleo.

La delegada de Empleo, Pilar
García Extremera, también visitó el
interior del autobús  para conocer su
funcionamiento.

El Camarabús para en la

localidad y ofrece sus servicios

VÍA PÚBLICA

Recorre la provincia
para dar a conocer los
servicios de la Cámara
de Comercio

El delegado de Medio Ambiente, con alumnos del Júpiter en el Camarabús.

En San José recibió a alumnos del 

Júpiter y el PUAy en La Rinconada a las 

del Taller de Empleo

Durante la clausura del Máster en Administración y Dirección de Empresas

FORMACIÓN



de La Rinconada

Con la llegada del calor, el Patronato
Municipal de Deportes ha puesto en
marcha una nueva edición de las
Campañas de Verano.El plazo de ins-
cripción se abrió el pasado 30 de mayo
y oferta plazas en la escuela de pira-
güismo,cursos de natación y natación
terapeútica. En cada una de las disci-

plinas ofertadas hay distintos niveles
o modalidades dependiendo de las cir-
cunstancias concretas de cada indivi-
duo y de las edades de los participan-
tes..Todos los cursos que se han pues-
to en marcha tienen carácter mensual
y se desarrollarán en julio y agosto.
Por otro lado,dentro de las actividades

estivales que pone en marcha el
Consistorio, cabe destacar que el
14 de junio se abrirán las piscinas
de verano para baño recreativo.
Los horarios, como es habitual,
serán de 12 a 19 horas los días
laborables y de 11 a 19 los fines de
semana.

El Patronato Deportes pone en marcha una 

nueva edición de las Campañas de Verano 

Deportes
Primera Quincena  
de junio de 2008 

tn@larinconada.es

Hasta tres candidatos podrían
optan a suceder a Rafael
Fernández en el Rinconada

NATACIÓN

Andrés Millán, el nuevo técnico del San José, apuesta por mantener el bloque del
año pasado, trabajar desde la humildad y aspirar a conseguir el ascenso de categoría

Rumbo a Tercera

Tras la celebración de las cinco
jornadas de los Juegos Deportivos
Provinciales de Bádminton, los
jugadores Sub 11 de la Escuela
rinconera han demostrado su
progresión y apuntan madera de
estrellas. De hecho, en el ránking,
el segundo y el tercer lugar
corresponden a Raúl Martínez
Mestre y Alejandro Sánchez
Pecellín. En féminas, Sandra
Robledo está en lo más alto.
En Sub 13, Jesús Martínez
Mestre marcha en cabeza, mien-
tras que en Sub 15, Sergio
Robledo y Antonio Guzmán ocu-
pan los dos primeros puestos.
Entre las chicas, María Marín es
séptima y Marta Calleja cuarta.
Por último, en categoría Sub 17,
Ismael Gómez ocupa el número 2
detrás de Antonio Llopis, del
Triana.Entre las féminas, la rinco-
nera Natalia Rodríguez ocupa el
quinto puesto del ránking.

Buena salud

en la cantera
Datos tras los Juegos

Deportivos Provinciales

El técnico rinconero, Rafa Fernández.

BÁDMINTON
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Con la disputa de los partidos
de Promoción se puso el colofón
a la temporada 2007-2008 de la
Liga Local de Fútbol Sala, que
nos ha dejado algunas importan-
tes novedades, como el
Campeonato del Fulham 05, que
rompe la hegemonía del
Chiquitistán.El equipo rojinegro
ha cuajado un ejercicio sensacio-
nal y sólo ha perdido un partido,
en la última jornada, cuando ya
era matemáticamente campeón.
Tras ellos, han acabado el propio
Chiquitistán, el Unión San José
y el Akelarre Trillo. Por abajo,
Bar Pepe, Makary y Olimpic
Santa Cruz jugarán en Segunda
el año próximo, junto a los Caxi,
que perdieron en la promoción
en los penalties ante la
Juventina.

Desde la categoría de plata,
ascenderán el Nuevosol como
campeón, que venció en la últi-
ma jornada al Estrella Roja, el
Unión San José B, como segun-
do, y el Maquinarias HR como
tercero. Este último sufrió un
bache al final del torneo pero
consiguió mantener una renta
suficiente como para alcanzar la
máxima categoría.

Por su parte, La Estacada per-
manecerá en Segunda, tras per-
der frente al Drink Team en la
promoción, con lo que en total
son cuatro los equipos que des-
cienden y los que suben. De
entre los que se estrenarán en
Primera el próximo campeonato,
destaca la juventud, nexo común
en ellos y sus ganas de emular en
la máxima categoría, lo que han
logrado esta camapaña.

En la parte baja de la clasifica-

ción, no ha habido novedades y,
lo que estaba previsto se ha pro-
ducido. Benito Cármela y Rinky
United han descendido, como
estaba claro desde hace varias
semanas. El tercero en perder la
categoría ha sido el Rayo
Gambrinus, que se ha quedado a
un punto de la salvación a pesar
de golear al farolillo rojo (10-2).
Pero la sorprendente y polémica
victoria del Bar Corona ante el
Unión San José B (7-6) les ha
hecho caer a la Tercera división.

Los dos conjuntos que tuvie-
ron que disputar la promoción
fueron el Bar Corona y la
Mandarina Mecánica, ambos
con resultados favorables ante
Los Talega (4-1) y Che Gastón
(6-0),por lo que se mantienen en
la categoría.

De la Tercera, suben el Dépor
San José, que ha sumado 19 vic-
torias en otros tantos partidos y
que ha encontrado en la figura
del ex cañamero Polvorilla un
aval goleador que le augura
grandes éxitos en temporadas
venideras. Tras ellos, también
pasan a la división de plata el
Boca Juniors y el Pub La Gruta,
que han realizado también un
gran campeonato.

Por abajo, aunque sin poder
descender, han acabado Vega
Solar, Legendario, U.D. Palomar,
Polivalentes y Poli Lejido.

El delegado de Deportes José
Antonio Ruiz Dorado, quiso
agradecer y felicitar a todos los
participantes, especialmente al
campeón y a los que han conse-
guido el ascenso, aprovechando
la ocasión para dar ánimos a los
que han descendido.

“Creo que la Liga Local tiene
un nivel envidiable, que en ella
se encuentran grandes equipos y
jugadores.” Además, se congra-
tuló de las expectativas que des-
pierta esta iniciativa y auguró
que, ante el gran número de
interesados, no se descarta “crear
una Cuarta división en el futuro
cercano”.

FÚTBOL SALA

Polvorilla, del Dépor
San José, con 67
goles, es el Pichichi
absoluto de las tres
divisiones

La Liga Local echa el cierre

coronando a sus campeones
Fulham 05 perdió el último envite ante el Chiquitistán, pero ya era campeón. Nuevosol cerró

la temporada con otro triunfo ante el Estrella Roja que les aúpa a Primera. El Dépor San José

acaba como campeón de Tercera contando todos sus encuentros por victorias en la 07-08

El Fulham 05 recoge el testigo del Chiquitistán en la máxima categoría.

El Nuevosol se ha coronado campeón de la Segunda división.

El Dépor San José que ha ganado sus 19 compromisos ligueros.

Los favoritos se

posicionan en

la recta final

Poco a poco avanzan las Ligas
locales de Tenis y Pádel con pocas
sorpresas. En tenis, Pepito
Sampedro vuelve a comandar la
tabla y, de nuevo, apunta a cam-
peón, mientras que en Segunda
Antonio Villanueva y Antonio
Gómez se disputarán el primer
puesto. En pádel, la pareja
Gutiérrez-Ramírez cuentan sus
partidos por triunfos y en
Segunda, la pareja Rodríguez-
Fernández tampoco conoce la
derrota en el presente torneo.

TENIS Y PÁDEL

II Encuentro de

Usuarios del

Foro del club 

El Tres Calles celebró el pasado
25 de mayo el II Encuentro de
Usuarios del Foro del club de su
página web en el Pabellón
Agustín Andrade.
En primer lugar se jugó un cho-
que entre usuarios de la web,
seguido de un envite entre selec-
ciones provinciales femeninas. El
partido estrella lo disputaron una
selección de Primera Provincial
frente a una de Primera Nacional
A y B.También se entregaron los
trofeos de la temporada.

TRES CALLES

I Torneo

Interescolar de

Minibalonmano

El Club Balonmano San José
Rinconada ha puesto en marcha
un Torneo Interescolar para cap-
tar jugadores y el resultado ha
sido un éxito. Participaron 35
equipos de todos los centros de la
localidad, con un total de casi 300
benjamines y alevines de los que
50 han sido seleccionados por el
club. En categoría alevín el ven-
cedor, tanto masculino como
femenino fue el Colegio San
José, mientras que el Júpiter se
impuso en benajmines. El próxi-
mo año lo volverán a repetir.

BALONMANO
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El San José para la campaña
2008-2009 empieza a tomar
forma. Una vez que se ha cerra-
do la contratación de Andrés
Millán para el banquillo azulino,
el todavía técnico sanjuanero se
ha reunido con la directiva caña-

mera para hablar de la confec-
ción de la plantilla, los objetivos
y la línea de trabajo que piensa
seguir. En lo que al cuerpo técni-
co se refiere, Juan Manuel
Escudero, Sheriff, pasará a ejer-
cer de Director Deportivo,

pasando a dirigir la secretaría
técnica Santi Aragón, que este
ejercicio ha entrenado al
Rinconada y que tendrá la res-
ponsabilidad de los fichajes.
Aragón vendrá acompañado de
Manuel Espinar, que será el

nuevo delegado del cuadro azu-
lino, mientras que Moisés de
Hoyo hará las veces de Segundo
entrenador, preparador físico y
masajista.Se trata de un hombre
de la confianza del técnico pues
ha trabajado con él en el San
Juan en la presente temporada.
Respecto a la plantilla de jugado-
res, Rarra ha anunciado su mar-
cha, por lo que el MVP del equi-
po no seguirá en Andaluza, al
igual que Samu y Merino, con
los que no cuenta la Junta
Directiva. El resto ha mostrado
su disposición a seguir en el pro-
yecto cañamero, a excepción de
Moisés, que cuenta con una
oferta de Los Palacios y aún no
se ha decidido, y José Miguel,
que tiene prevista una prueba en
el Mallorca B y, si la pasa, aban-
donaría la plantilla.
Todos los demás, incluido el
meta Peña, que había anunciado
su retirada de las canchas, segui-
rán en el equipo a la espera de los
descartes que ofrezca el técnico.
En el apartado de incorporacio-
nes, en el club se llevan con

mucho celo las gestiones realiza-
das, ya que la experiencia de la
temporada pasada con Rafa
González no quieren que vuelva
a repetirse.
No obstante, según ha podido
saber TN hay siete fichajes que
han alcanzado ya un principio de
acuerdo y están a falta de rubri-
car su ficha para la próxima tem-
porada una vez Andrés Millán
termine la eliminatoria que le
queda pendiente con el San Juan
y que podría dar a los aljarafeños
una plaza en Primera Andaluza.
Lo que si pretende el entrenador
es reunirse con los futbolistas de
los que actualmente dispone la

plantilla para conocerlos más a
fondo y actuar en consecuencia,
ya que la idea es que el 28 de
julio, fecha en la que el de San
Jerónimo quiere empezar la pre-
temporada, definitivamente esté
cerrada la plantilla.
Por otro lado, el domingo de Jira
tendrá lugar en la Caseta del San
José los tradicionales reconoci-
mientos a la cantera, con especial
interés en el equipo cadete, que
ha subido a Liga Andaluza.

Moisés está estudiando una oferta de Los Palacios para jugar en Tercera división y podría dejar el equipo.

El proyecto cañamero en Primera

Andaluza empieza a tomar forma

SAN JOSÉ

Rarra, Samu y Merino
no continuarán en la
plantilla cañamera
durante el próximo
ejercicio liguero

El Rinconada finalizó la tempo-
rada en novena posición tras
caer derrotado ante el Albaida
(2-0). Se cierra así un ejercicio
agridulce en el que los rincone-
ros se quedan con la sensación
de poder haber hecho más.
Ahora toca reestructurar la
plantilla una vez que Santi
Aragón ha anunciado que no
seguirá en el equipo y que el
plantel está muy justo de efecti-
vos. Además, la buena tempora-
da que han hecho futbolistas

como Pozo, Álex e Iván les sitú-
an en la órbita de clubes de supe-
rior categoría.
A pesar de que lleva varias jor-
nadas sin jugarse nada, lo que
hubiese permitido empezar a
planificar, de momento todo está
parado mientras no haya una
cabeza visible en el club.
En el último partido en el
Leonardo Ramos, había una
pancarta animando a Emilio,
propietario del Bar Domingo, a
hacerse cargo del club, una de las

opciones que tenía más fuerza, si
bien se ha diluido en los últimos
días, al aparecer más candidatos,
sobre todo uno que, al parecer,
ya ha estado vinculado al club, y
está ultimando un proyecto
muy ambicioso que partiría con
dos premisas fundamentales:
ascender al primer equipo y
reorganizar los escalafones infe-
riores con un trabajo dirigido
por un coordinador de cantera.
De momento, poco más se sabe
de las posibles candidaturas,
aunque todas ellas tienen algu-
nos nexos comunes. Y es que a
todos los candidatos les gusta la
figura de Carlos Cortés, que
podría volver a sentarse en el

banquillo rinconero tras entre-
nar al San José.
También coinciden los candida-
tos en incorporar a la Directiva a
Rafael Sánchez, que asumió la
presidencia tras el fallecimiento
de Antonio Romero,si bien él no
ha pronunciado públicamente al
respecto. Si finalmente accediera
podría abrir la puerta a la llegada

de Izco Vázquez, actual secreta-
rio técnico del Mairena, de
Tercera división, que cuenta con
una amplia cartera de futbolis-
tas, algo elemental ante la cares-
tía de efectivos en el club.
Lo que está claro es que todas las
opciones preparan proyectos
serios que tienen como finalidad
lograr el ascenso del Rinconada.

Antonio Romero seguirá vistiendo la elástica blanquiazul otra temporada .

Varios candidatos optan a

suceder a Rafael Fernández

RINCONADA

El día 5 de junio en el Salón el Rancho se

conocerá al nuevo presidente rinconero



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Álvaro
Fulham 05

El joven jugador ha sido uno
de los principales artífices del
campeonato de Liga logrado
por su equipo en la competi-
ción local. Su potencia física, su
calidad y su temible disparo le
auguran un futuro muy pro-
metedor en el fútbol sala.

José David
Nuevosol

El motor del Nuevosol, recién
ascendido a Primera como
campeón, ha sido reconocido
por el resto de participantes
como el mejor de un conjunto
integrado por jóvenes valores
de nuestro fútbol sala que
darán mucho que hablar.

Polvorilla
Dépor San José

El Pichichi de las tres divisio-
nes intentará superar la marca
de 67 goles que ha alcanzado
esta temporada en Segunda
división, donde su equipo
intentará codearse con los
mejores tras ascender de forma
invicta de Tercera.

Casi sin tiempo para respirar
después de acabar la competi-
ción doméstica, el Sevilla ha
entrado en plena efervescencia
con los movimientos del mer-
cado. Cabe mencionar que el
gran trabajo realizado no ha
pasado desapercibido y los
equipos poderosos económica-
mente quieren pescar en
Nervión. Al igual que tampo-
co sorprende que los conjuntos
en los que busca el club se
suban a la parra y pidan cifras
muy elevadas por sus objetos
de deseo.
Con los jugadores descansan-
do, Monchi y su equipo traba-
jan a destajo. Ya ha llegado
Lautaro Acosta,del que hablan
maravillas que ojalá se con-
viertan en realidad. Y vendrán
más, a lo mejor desconocidos
para nosotros los aficionados
de a pie, pero que harán gran-
des campañas como Keita, que
ha dejado 10 kilos de superávit
en la caja.
Con esta filosofía de trabajo,
las palabras del presidente, de
optar a la Liga,pueden conver-
tirse en realidad en un futuro
bastante cercano.Así sea.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Acaba de terminar el campeo-
nato y en algunos sectores ya
se observa impaciencia respecto
al técnico y los jugadores.
Las prisas nunca han sido bue-
nas consejeras y acometer un
proyecto ilusionante que her-
mane a la afición con los juga-
dores no puede hacerse en dos
días. Hay que consensuar
muchas cosas,afinar al máximo
en las elecciones y cuadrar los
presupuestos.
Por todo ello no entiendo la
prisa que tienen algunos
medios de comunicación res-
pecto a la continuidad de
Chaparro o a la renovación de
Edu. En primer lugar, porque
queda tiempo suficiente para
tomar una decisión y, en
segundo, porque existen unas
estructuras bien delimitadas
que tiene que acatar sus funcio-
nes y que luego tendrán la res-
ponsabilidad de acertar, con lo
que no pueden precipitarse y
actuar a la ligera.
Lo que está claro es que el Betis
va a hacer un proyecto serio,
que puede darnos muchas ale-
grías. Pero tenemos que darle
tiempo al tiempo.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

El nuevo técnico cañamero,
Andrés Millán, es un apasiona-
do del fútbol de 35 años que ha
subido como la espuma en los
últimos años. Ha ascendido al
Sanlúcar y al San Juan y quiere
hacer lo propio con el San José.
--¿¿CCóómmoo  ffuuee  eell  pprriimmeerr  ccoonnttaaccttoo
ccoonn  eell  eeqquuiippoo??
El Director Deportivo me
llamó,me contó el proyecto y lo
acepté. Desde la primera reu-
nión, en la que también estuvo
Santi Aragón, Manolo Espinar
y Moisés de Hoyo tuve buenas
vibraciones.
--¿¿CCuuááll  eess  eell  oobbjjeettiivvoo  yy  ccoonn  qquuéé
mmeeddiiooss  ccuueennttaa  ppaarraa  eelllloo??
Llego a un equipo ambicioso y
quiero subir a Tercera. Para ello
contamos con un 70% de la
plantilla del año pasado y siete
fichajes.
--¿¿NNoo  llee  ddaa  vvéérrttiiggoo  llaa  PPrriimmeerraa
AAnnddaalluuzzaa??
La verdad es que he visto
muchos partidos este año.
Además, la falta de experiencia
se suple con ilusión.
--¿¿CCóómmoo  llee  gguussttaa  eell  vveessttuuaarriioo??
Me gusta el equilibrio salarial
que tiene el San José. Así no
hay desigualdades. Creo que los

saltos económicos entre los
jugadores no benefician nada al
vestuario.
--¿¿EEssaa  iiddeeaa  ssee  ttrraassllaaddaa  aall  tteerrrreennoo
ddee  jjuueeggoo??
A mi me gusta el 3-1-4-2 con
diferentes variantes según el
partido. Creo que las defensas
de cuatro no funcionan en el
fútbol, me gustan los medio-
centros corpulentos que ayu-
dan atrás, quiero aprovechar las
bandas y tener movilidad arriba
y gol en la segunda línea.
--¿¿AA  qquuéé  ddaa  mmááss  iimmppoorrttaanncciiaa  aa

llaa  hhoorraa  ddee  eennttrreennaarr??
El trabajo del cuerpo técnico
siempre es consesuado. Me
gusta planificar la pretempora-
da y trabajar el físico y la tácti-
ca. Me encanta la estrategia.
--¿¿AA  qquuéé  rriivvaalleess  tteemmee  mmááss??
La categoría es muy fuerte y
hay muchos candidatos: Betis
C, Cerro, Utrera y nosotros.
--PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿ssee  aalleeggrraa  aahhoorraa  ddee
qquuee  ssuubbiieerraa  eell  SSaann  JJoosséé  yy  nnoo  eell
SSaann  JJuuaann??
Lo he dado todo por el San Juan
y ojalá pueda ascender.

“Llego a un equipo con un proyecto

ambicioso y quiero subir a Tercera”

Andrés Millán, junto a Moisés de Hoyo, que actuará de segundo entrenador.

La entrevista

Hay que seguir
creciendo

Las prisas son
malas consejeras

Andrés Millán Entrenador del San José

VII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1. Rarra           5566  ppttooss  

2.Manolo            5555  ppttooss

3.Moisés             5544  ppttooss

4. José Miguel   4488  ppttooss

5. Fran        4466  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Pozo             5522  ppttooss

2.Matito       4477  ppttooss

3. Iván             4466  ppttooss

4.Antonio     4455  ppttooss  

5. Álex          4455  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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Coincidiendo con el Día
Mundial sin tabaco, que se celebró
el 31 de mayo,el Área de Salud del
Ayuntamiento de La Rinconada
programó una jornada informati-
va para concienciar a los ciudada-
nos, en especial a los jóvenes, del
perjuicio que supone en nuestro
organismo comenzar a fumar.Este
acto supone el cierre de un plan de
difusión desplegado a lo largo del
mes,centrado en la importancia de
dejar de fumar y en recomenda-
ciones efectivas para conseguirlo.

En primer lugar, el responsable
de la Unidad Antitabaco de la Zona
Básica, Juan Manuel Sáenz y téc-
nicos de Salud se desplazaron al
instituto San José. Durante el
recreo habilitaron una zona donde
instalaron un stand informativo,
entregaron folletos explicativos
centrados en cómo afecta a nuestra

salud el tabaquismo pasivo y qué
hacer para evitarlo, cómo mejora
nuestra salud al dejar de fumar así
como los aspectos positivos que
conlleva el dejar el hábito, como
ahorrar dinero, estarás más ágil y

no te sentirás preso de la depen-
dencia de la nicotina, entre otros.
Además, realizaron cooximetrías -
un aparato que permite medir el
monóxido de carbono en el indivi-
duo- a los alumnos que volunta-
riamente se ofrecieron.

De otra parte, por la tarde se
desarrolló una charla informativa
en el Centro  Juvenil La Estación,
bajo el título ̀ Jóvenes y tabaco´que
impartió Sáenz y a la que asistió la
delegada del área, Raquel
Vega.“Esta jornada pretende pro-
fundizar en la prevención en

materia de tabaquismo, con un
mensaje sobre todo dirigido a
jóvenes, teniendo en cuenta que el
hábito comienza generalmente en
edades tempranas” señaló Vega.
En su exposición ofreció datos de
la Organización Mundial de la
Salud “ el tabaco es la segunda
causa principal de mortalidad en el
mundo.Actualmente provoca uno
de cada diez fallecimientos de
adultos en todo el mundo,o lo que
es lo mismo cinco millones de
defunciones al año”.

Asimismo, recordó que la uni-
dad antitabaco está a disposición
de los fumadores que quieran
romper con este hábito y apuntar-
se a una vida saludable.

La Unidad Antitabaco 
visita el IES San José
Repartieron folletos informativos a los alum-

nos para explicarles los efectos negativos

que produce el tabaco en el organismo

Las socias de la Asociación de
Mujeres Abiertas al Futuro
(AMAF) celebraron la pasada
semana una fiesta por todo lo
alto  para conmemorar su XV
aniversario. El local de la calle
Zurbarán, donde se ubica casi
desde su inicio, contó con un
lleno absoluto, donde las socias
hicieron gala de sus dotes inter-
pretativas.

En primer lugar, llevaron a
cabo una representación teatral, a
cargo de Lola Millán y Ana
Montero, titulada ‘Lectura y

escritura.
Además, las mujeres que for-

man parte del taller de lectura,

escritura y poesía,deleitaron a las
presentes con algunos recitales.
Por último, se desarrolló un des-

file de moda en el que las socias
lucieron 'sus mejores galas para
la noche' en clave de humor.

La presidenta de AMAF, Pilar
Alonso, mostró su satisfacción al
estar al frente de la Asociación y
apostó fuertemente por su futu-
ro. Asimismo, agradeció a todos
los presentes la asistencia a la
convocatoria, que terminó con
una cena.

El alcalde de la localidad, Javier
Fernández, acompañado por
parte de su Corporación también
asistió a la fiesta, en la que animó
a las socias a que sigan trabajan-
do y realizando proyectos de este
tipo. La Asociación cuentan con
un total de 160 socias y se ha
convertido en  un referente en el
tejido asociativo rinconero.

AMAF celebra su 
XV aniversario 

ASOCIACIONES

Los alumnos se sometieron a las pruebas de cooximetría.

Habilitaron una zona
donde instalaron un
stand informativo con
recomendaciones para
dejar de fumar

La Asociación cuenta
con 160 socias y se ha
convertido en un refe-
rente en la localidad

La sede de la Asociación congregó a un numero-

so público que disfrutó de un pase de modelos,

un recital de poesía y una obra de teatro

Interpretaron también una obra de teatro.

Las socias de Amaf durante su pase de modelos.

SALUD

El próximo jueves 12 de
junio a las 17.30 horas en el
Centro Juvenil La Estación,
tendrá lugar una charla- colo-
quio sobre la importancia de las
donaciones de sangre y órga-
nos. La jornada informativa la
impartirá Paola Muñoz del
Valle, que pertenece al aula de
salud del Colegio de
Farmacéuticos y es miembro
de la Fundación Avenzoar. En
palabras de la edil,Raquel Vega,
“ esta sesión se incluye dentro
del plan municipal de la salud
que persigue la solidaridad con
nuestro entorno más cercano”.
Este acto cuenta con la colabo-
ración del Centro Regional de
Transfusión Sanguínea.

Donación,

clave en la

solidaridad

CONFERENCIA
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Día de 
convivencia
entre moteros

La Peña Motera de La
Rinconada celebró el sábado 24 de
mayo una jornada de convivencia
de asociaciones y clubes de la
comarca. El objetivo de este
encuentro era asistir al hermana-
miento de la Peña de La Rinconada

con el Moto Club Los Despistaos
de San José. El evento contó una
gran afluencia de público proce-
dente, de entre otros sitios, de
Sevilla, Cantillana, Villaverde del
Río, Tocina, Dos Hermanas o Los
Rosales.

De igual forma hubo moteros
procedentes de Córdoba y Don
Benito, en Badajoz.

El encuentro se llevó a cabo en la
propia sede del Moto Club Los
Despistaos,que ya se ha convertido
en un lugar clásico para el encuen-
tro de este grupo de moteros.

Al encuentro asistie-

ron personas de

toda la comarca,

Córdoba y Badajoz

Durante esta semana el colegio
ha programado numerosas acti-
vidades para celebrar la VIII edi-
ción de la ecología. Los alumnos
organizados por ciclos y cursos
han realizado excursiones al
huerto del centro donde el encar-
gado les explicó las variedades de
plantas, características y particu-
laridades de cada una de ellas.
Aprovecharon para sembrar -
tomates, naranjos, remolachas,
entre otros- y observar cómo
crecieron los que cultivaron el
año pasado. También, participa-
ron en talleres de concienciación
sobre nutrición, clasificación de
residuos, reciclaje, así como asis-
tieron a charlas que impartieron
los miembros de la asociación
sevillana Ecologistas en Acción
sobre temas relacionados con la
agricultura, el arroyo Almonazar
y la ordenación ecológica del
municipio.

En el el recreo cuatro o cinco
alumnos de cada clase formaron
parte de la `brigada antibasura´.
Este grupo controló que sus

compañeros utilizaran adecuada-
mente las papeleras, y amonesta-
ron a todos aquellos que no cum-
plieron las normas. Además, los
más pequeños del centro visiona-
ron vídeos, adornaron los pasillos
con macetas y realizaron fichas
relacionadas con el cuidado y la
conservación de la naturaleza.

El Júpiter celebra la VIII edición

dedicada a la ecología 
El centro ha organizado diversas actividades

para concienciar a los alumnos de la impor-

tancia de preservar el medio ambiente 

ASOCIACIONES

Un grupo de alumnos
formó parte de la `bri-
gada antibasura´que
controló el uso adecua-
do de las papeleras

EDUCACIÓN

15 jóvenes han participado en el
curso de fpo de monitor de activi-
dades de tiempo libre que ha orga-
nizado el Área de Juventud. Se ha
desarrollado en el colegio Pepe
González en jornadas de tarde con
una duración total de 309 horas.

Los contenidos del curso han ido
encaminados a la capacitación de
los futuros monitores como el
conocimiento del desarrollo infan-
til y juvenil, diseño, ejecución y
evaluación de actividades educati-
vas, adquisición y aplicación de
recursos técnicos, trabajo en equi-
po, y en general, todo lo necesario
para una intervención educativa.

Además de las clases teóricas,
han realizado varias salidas, entre
ellas, al Cerro del Hierro y a los
alrededores del Parque de Doñana.
Para aplicar lo aprendido durante
las sesiones, los alumnos realiza-
rán 100 horas de prácticas profe-
sionales en el área.

Monitor
de tiempo
libre 

CURSO 

Los alumnos de 3º B visitan el huerto ecológico.

El Área de Juventud ha anuncia-
do dos alternativas de ocio para este
verano.

La primera de ellas, se trata de un
campamento urbano.Del 30 al 25 de
julio los niños y niñas con edades
comprendidas entre los 7 y los 12
años pueden participar en las activi-
dades que se desarrollarán en el cole-
gio Nuestra Señora del Patrocinio
(PUA). En horario de mañana, de
8.30 horas a 14.30 horas.

De otra parte, está programada
una excursión a Benamahoma del 7
al 13 de julio. Cuenta con 90 plazas
destinadas a jóvenes de entre 8 a 12
años, que irán acompañados por
monitores del departamento. Más
información en el Centro Juvenil
`La Estación´y en el teléfono
954793900.

JUVENTUD

Los moteros disfrutaron de una jornada de convivencia.

Ecologistas en Acción acercaron la realidad del municipio a los pequeños.

Campamentos
para 
el verano
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El Ayuntamiento ha firmado
un convenio de colaboración con
la Asociación de Alcohólicos
Rehabilitados para mejorar el
servicio que ambas entidades
prestan en el ámbito de la drogo-
dependencia, mediante talleres y
actividades.

La cantidad que el Consistorio
ha entregado a la asociación ha
sido de 3.000 euros con los que
financiarán parte de los gastos de
mantenimiento del local y los
programas que realiza la asocia-
ción en materia de drogodepen-
dencia.

Asimismo, los locales y equi-
pamientos que el Ayuntamiento
dispone como la Caseta
Municipal, el Centro Cultural o
los colegios y polideportivos,
podrán ser utilizados por la aso-
ciación siempre que la naturale-

za de cada actividad se adecue a
las características del local.

IIXX  AAnniivveerrssaarriioo
Por otra parte, la Asociación de

Alcohólicos Rehabilitados cele-
bró el pasado fin de semana su

noveno aniversario con un acto
que tuvo lugar a las 19.30 en la
sede de la Asociación.

Al evento acudieron alrededor
de 100 personas, entre las que se
encontraban  representantes,

usuarios y familiares de
Asociaciones de Alcohólicos
Rehabilitados de municipios
como Pilas, Écija, Utrera, San
Juan de Aznalfarache, Sevilla o
Alcalá de Guadaira. La delegada

de Bienestar Social, Pilar
Escudero, también estuvo pre-
sente en la celebración.

En el acto se recordó la buena
trayectoria de la asociación , sus
grandes momentos y las perso-
nas que han dejado huella con su
labor. Asimismo, se hizo entrega
de unas peanas conmemorativas
a cada asociación asistente al
acto, así como al Ayuntamiento
de La Rinconada, agradeciendo
su labor y buen trabajo.

Convenio de colaboración con la
Asociación de Alcohólicos Rehabilitados 
El Consistorio concede 3.000 euros a la 

entidad y ofrece sus instalaciones para 

que se realicen las actividades necesarias

Financiarán parte de
los gastos de manteni-
miento del local y los
programas que realiza
la asociación

BIENESTAR SOCIAL

Momento de la firma de convenio.

En la celebración de su
aniversario se recordó
la trayectoria de la aso-
ciación y sus grandes
momentos 

Organizaron una cena para festejar su efemérides. 

La Asociación Ciudadana de Ayuda al
Toxicómano (ACAT) celebró la pasada
semana una jornada de convivencia en
antiguo matadero. Los socios organiza-
ron un almuerzo con productos ecológi-
cos, recién cogidos de la huerta donde los

miembros de Acat están aprendiendo
nociones de jardinería y técnicas para cul-
tivar. Al almuerzo acudió la delegada de
Bienestar Social, Pilar García Escudero,
quien disfrutó de una agradable jornada
con todos los miembros de la Asociación.

Acat celebra un almuerzo ecológico
con todos sus socios

CONVIVENCIA

La delegada de Bienestar Social, Pilar
Escudero, junto a técnicos del área,
acompañaron a unas 50 personas del
Patronato de Personas con Discapacidad
en su recorrido por las instalaciones de

Coca Cola.
En el trayecto, visionaron una proyec-

ción con la historia de la empresa, toma-
ron refrescos y les repartieron bolsas
con regalos a cada uno de los asistentes.

El Patronato de Personas con
Discapacidad visita la fábrica de Coca Cola

EXCURSIÓN



18 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Primera Quincena de Junio de 2008



www.larinconada.esPrimera Quincena de Junio de 2008ttnn Actualidad - 19

Montan los escenario para las
campañas políticas, pasarelas de
moda, expositores para ferias y
salones e incluso se han encargado
del diseño del interior del autobús
de Gran Hermano que recorre las
ciudades en busca de nuevos con-
cursantes.

Andaluza de Escenografía es una
empresa afincada en El Cáñamo 1,
que abrió sus puertas en el año
1998. No obstante, su gerente,
Francisco Gil, trabajaba desde
mucho antes en el sector.

Aficionado desde pequeño a crear y
diseñar en cualquier espacio, deci-
dió dedicarse al mundo del monta-
je de manera profesional para
poder llevar sus diseños a la reali-
dad.

"Al principio sólo hacía los mon-
tajes escenográficos que me encar-
gaban y poco a poco fui captando
clientes y, por ello, decidí abrir
Andaluza de Escenografía",
comenta. Poco a poco el negocio se
ha ido diversificando.De solo fabri-
car y montar escenarios, han pasa-

do a fabricar y montar pasarelas de
moda, para grandes empresas
como Doble Erre (agencia de

Raquel Revuelta), giras de artistas
del flamenco, campañas políticas
para distintos partidos y abundan-
tes participaciones en ferias llevadas
a cabo en el Palacio de Exposiciones
y Congresos de Sevilla de distintas
consejerías de la Junta de
Andalucía, sin olvidar la gran cola-
boración con todo tipo de empresas
tanto organismos públicos como
privados. Ellos fueron los que idea-
ron el trailer y la exposición fija de
'La segunda modernización de
Andalucía'.

La empresa tiene un total de 12
trabajadores y quieren seguir cre-
ciendo. De hecho, ya cuentan con

otras instalaciones en El Cáñamo II.
Se trata de un sector con mucha

competencia pero el valor añadido
de Andaluza de Escenografía es la
innovación. Todas sus creaciones
van más allá de lo que habitual-
mente se ve en el mercado. Con
luces, plasmas, vinilos o pasarelas
voladas consiguen crear unos

ambientes modernos y muy lla-
mativos,sin dejar a un lado la tradi-
ción.Así,cada uno de los trabajos de
esta empresa da un servicio com-
pleto y único. El creador de todos
los diseños es Francisco Gil,que con
su ingenio y experiencia está consi-
guiendo estar a la vanguardia en
todo tipo de montajes y eventos.

Ala vanguardia en
montaje de escenarios
Andaluza de Escenografía es una empresa que se

dedica al diseño de expositores, escenarios y pasa-

relas . La innovación en sus propuestas la han con-

vertido en una de las más punteras de la localidad

EMPRENDEDORES

Durante la puesta a punto de la discoteca Pachá. 

ALGUNOS DE SUS MONTAJES

Francisco Gil en el acto de la vuelta ciclista 2007.

Han diseñado el inte-
rior del autobús donde
se realizan los casting
a los concursantes de
Gran Hermano

Todas las creaciones
de Andaluza de
Escenografía van más
allá de lo que se ve
en el mercado

Los cuatro cursos de informática
puestos en marcha por Soderinsa
Veintiuno han contado con una
elevada participación. Ya ha con-
cluido el de Excel y Access Básico,
está terminando el tercero de ellos,
el de Word,y entre el 11 y el 24 de

junio se desarrollará el de Excel
Medio.

Según la delegada de Empleo,
Pilar García Extremera,"los cursos
han sido muy bien acogidos por la
población y por ello hemos decidi-
do continuar en septiembre con el

programa,para que todo el mundo
pueda recibir las clases".

Estos cursos gratuitos están diri-
gidos a personas mayores de 16
años,con un nivel académico acor-
de con el curso que van a realizar.
Todos ellos tiene una duración de
20 horas y se imparten de lunes a
viernes, entre las 10.00 y las 12.00
horas, en el Centro de Formación
Juan Pérez Mercader.

Lleno en los cuatro cursos de 

informática ofertados por Soderinsa

FORMACIÓN

Alumnos del curso de Word.

En septiembre se abrirá una nueva

convocatoria dada la demanda que han tenido 

Recepción a los ciclistas el año pasado.
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Vuelven los exámenes y 
`Estudio Abierto´ a la biblioteca

El programa `Estudio Abierto´
regresa a la biblioteca de San José
en el periodo de exámenes previos
a la época estival. Una iniciativa
que pretende reforzar el servicio
de sala de estudio que actualmen-
te presta el centro.

Desde el pasado 21 de mayo y
hasta el próximo 20 de junio, la
biblioteca permanecerá abierta en
su horario habitual, los lunes de
16.00 a 21.00 horas y de martes a
jueves 10.00 a 14.00 horas y de
16.00 a 20.45 horas.Además, per-
manece abierta también de 21.00 a
01.00 horas, de lunes a viernes,
excepto los días de feria, 4,5 y 6
que sólo abrirá en horario de
mañana.

La edil de Cultura,Raquel Vega,

manifiesta que "se ha planteado
con la premisa de mejorar el nivel
de respuesta a los usuarios y usua-

rias y con el propósito de atender
las posibles demandas derivadas de
las semanas de exámenes".

Con esta finalidad, se ha habili-
tado en la sala un espacio alterna-
tivo para que los estudiantes, tanto
universitarios como opositores,

cuenten con un lugar para asimilar
el temario que deben prepararse.

Está enfocado, fundamental-
mente, a las personas que no dis-
ponen en sus domicilios de las
condiciones apropiadas para el
estudio y, en definitiva, a aquellos
que buscan beneficiarse de un ade-
cuado clima de concentración y
trabajo. En este sentido,Vega ade-
lantó que "`Estudio Abierto  ́ se
desarrollará también entre los días
25 de agosto y 12 de septiembre,
con el mismo horario que el
actual”, porque según manifiesta
“sabemos que es una época en la
que muchas personas dedican al
estudio y en la medida de lo posi-
ble intentaremos satisfacer las
demandas que nos llegan”.

La sala de San José rescata este programa que permitirá a 

los jóvenes estudiar hasta la una de la madrugada

CULTURA

Está enfocado a aque-
llas personas que bus-
can beneficiarse de
una adecuado clima
de concentración

Podría ser nuestra conclusión que
tuvo muy mala suerte la
República, que durante su tras-
curso se juntaron el crack del 29;
unas malas cosechas; el cierre de
las fronteras de todos los países
(nadie compraba nada a nadie: ni
naranjas pudimos exportar aque-
llos años) y los terratenientes que
se resistían hasta lo indecible a los
planes de la República (recuerden
el golpe de Estado de Sanjurjo -
sobre todo en Sevilla- en agosto
del 32) se resistían mientras el
pueblo seguía con la misma ham-
bre, hambre física y hambre de
tierra, de siempre
Y los meses pasaban y La
Rinconada no iba a quedarse de
brazos cruzados sobre todo por-
que su sindicato mayoritario, la
CNT,tenía como norma la acción
directa y no parar hasta que se
consiguieran los objetivos.
Por lo que al ver que la cosa no

mejoraba tal día como uno de
éstos de hace más de 70 años
declararon la huelga general en el
pueblo y se esmeraron en que
nadie faltara al cumplimiento de
esa huelga ya que las bases de tra-
bajo aprobadas por el Jurado
mixto rural de Sevilla no les pare-
cían admisibles, y era el momen-
to de no rendirse porque empeza-
ba la época de las cosechas
Y es que había que hacerlo así o
no habría éxito,por lo que fueron
tienda por tienda  sobre todo a los
dependientes pero también
advertían a los dueños, algunos
auténticos pequeño-burgueses:
se les notará cuando entre Franco
que acudirán en seguida a cubrir
los puestos de concejales-, y
majada por majada a convencer a
los gañanes que, si hacía falta,
dejaran solo el ganado en el
campo,que ya comería solo y que
no se iba a morir por eso.

Y siguieron luego por las ace-
quias que nos había construido
Primo de Rivera en la Dictadura
de años atrás: no llegaron al 'ni
una acequia viva' pero fueron
muchas las que recibieron su visi-
ta nocturna y pusieron a regar las
huertas cercanas más de la cuen-
ta
Y terminaron por los sabotajes a
los plantíos, sobre todo, dice la
documentación, de tabaco, horta-
lizas y remolacha,las más resalta-
bles entonces, para el pueblo y
para la prensa,porque el tabaco y
la remolacha estaban recién llega-
dos gracias a los regadíos de las
acequias anteriores, precisamen-
te, y la producción de hortalizas
había subido de forma increíble
por la misma razón.
Y en el otro bando estaban los
patronos que van llorándole al
Gobernador -el Alcalde por un
lado no podía hacer nada contra la

inmensa y poderosa CNT y, por
otro, en gran parte estaba a favor
de lo que estaban haciendo- y el
Gobernador, como todos los que
hubo esos años -recuerde la revo-
lución que organizamos a la vez
de Casas Viejas en enero del 33-
estaba de La Rinconada hasta las
narices (gracias a Dios,habría que
decir por lo que significaba, si se
pudiera meter a Dios en esto)
Patronos que además ya han
aprendido y se han organizado en
una Unión Patronal para, en
coordinación con los de Sevilla y
media provincia,conseguir lo que
se ha dicho más arriba, que los
Jurados mixtos acabaran estando
presididos por uno de ellos (for-
mados por igual número de obre-
ros y patronos, el voto del
Presidente era el que decidía
siempre las cosas) y las bases de
trabajo no fueran las más desea-
bles para los jornaleros de los

pueblos.
Pero sucedió lo que pasa casi
siempre,que fueron poniéndose a
la luz las cosechas y las posibilida-
des de trabajo, que fue apretando
el hambre, que los niños pedían
pan 'a todas horas', que los de la
Unión Patronal cedieron algo en
la duración de la jornada, y como
en Sevilla sí que estaba la lucha
en su máximo apogeo, para allá
que se fueron los más significa-
dos dirigentes y nuestra huelga
se fue desinflando y a coger la
cosecha que nos fuimos todos.En
fin,otra cosecha más perdida,otra
ocasión que no se aprovecha,pero
ha sido un pasito adelante, otro
pasito que ¡cuánto se echará de
menos, entre los que se queden
en el pueblo, cuando lleguen la
última recolección del 36, 1º año
triunfal,y,sobre todo,las cosechas
a partir del 40! Porque entonces
¿Jurado mixto? qué es eso.

Manuel Alfonso Rincón
Historiador Local

La CNT quiere 
aprovechar la cosecha

Imagen de la sala de estudio.



www.larinconada.esPrimera Quincena de Junio de 2008ttnn Actualidad - 21

El grupo Atalaya- TNT vuelve a
escena más fuerte que nunca. En
otoño cumplirá un cuarto de siglo
y quiere celebrarlo con uno de los
estrenos más esperados de los últi-

mos tiempos en Andalucía.
El Centro Cultural de La Villa ha

acogido durante estos días los
ensayos de  ̀ Ariadna  ́,que cierra la
trilogía de las heroínas de la trage-
dia griega, tras Electra y Medea,
"espectáculos con los que la com-
pañía ha recorrido más de doscien-
tas ciudades de todo el mundo, así

como casi la totalidad de las pro-
vincias españolas" señala el direc-
tor, Ricardo Iniesta. El estreno ten-
drá lugar el cinco de junio en el
Teatro Central de Sevilla.En cuan-
to al montaje,es la primera vez que
se lleva a escena esta obra en un
teatro en España "llevamos mucho
tiempo preparándolo.Su represen-
tación supondrá una aportación
muy importante al teatro a nivel
mundial" apunta Iniesta. A pesar
de que la leyenda es una de las más
conocidas y representados en la
historia de la pintura y el arte, esta
será la primera vez que se interpre-
te en castellano. Los actores, según
comenta el director "realizan un
trabajo de voces étnicas que habría
sido imposible sin un trabajo de
creación y de estudio". Parten de
una escenografía contemporánea,
muy particular y compleja, donde
el sentido musical y mágico de

Ariadna se complementa con la
calidad y fuerza emocional del
elenco de actores.

Más allá de su enigmática y mis-
teriosa personalidad, la figura de la
heroína representa la lucidez de la
rebeldía. La protagonista desafía el
poder establecido de su padre- el
rey de Creta, Minos- y se deja lle-
var por su pasión por Teseo ayu-
dándole a matar al Minotauro y así
escapar ambos del Laberinto. El
gran dilema de la tragedia se situa-
rá entre la pasión por vivir y la
obediencia al poder establecido.

El espectáculo viajará después de
su estreno en Sevilla a Viena.

AAnniivveerrssaarriioo  ddee  llaa  ccoommppaaññííaa
Atalaya cumple este año 25 años

de su historia. La celebración de su
festividad comenzará con el estre-
no de Ariadna,pero a este le segui-
rán numerosos actos..

En septiembre presentarán un
libro “ Atalaya,XXV años buscan-
do la utopía”, donde recogerán los
grandes episodios en la vida de la
compañía. Además, en octubre
inaugurarán el Centro
Internacional de Investigación,que
acogerá la Muestra Internacional
de Investigación Teatral (MITIN).
Reunirá a 11 grupos teatrales
internacionales de gran prestigio ,
que presentarán mas de 20 espec-
táculos y realizarán talleres de
investigación y estudio..“ El teatro
como todo arte necesita investigar,
encontrar claves para afinar lo más
posible en su proceso de creación”
afirma el director.

Atalaya ultima los detalles

de su estreno en el Central
La compañía ensaya en La Villa su nuevo

montaje teatral `Ariadna´, que presentará el

5 de junio en Sevilla

TEATRO

Ensayo general de `Ariadna´.

El gran dilema de la
tragedia se situará
entre la pasión por
vivir y la obediencia
al poder establecido

Unos 50 alumnos han pasado
por las clases de las distintas dis-
ciplinas musicales que se impar-
ten en la Escuela Cristo del
Perdón. Este año su ubicación
cambió y han podido desarrollar
sus clases en las instalaciones del
Centro Cultural de la Villa, gra-
cias a un convenio de colabora-
ción que firmaron a principio de
curso con el Ayuntamiento.

Como fin de estudios están
organizando una gala donde
demostrarán todo lo aprendido
durante el año. Los seis profeso-
res de la Escuela Cristo del
Perdón les preparan en flauta,
clarinete, percusión, lenguaje
musical, viento metal y banda. El

festival musical tendrá lugar el
14 de junio a las 19.30 horas en
La Villa. Los alumnos realizarán
sus audiciones, actuarán indivi-
dualmente, en grupo, los niños y
niñas de iniciación a la música
realizarán u espectáculo donde

combinarán la música y el espec-
táculo coreográfico. El final de
fiesta correrá a cargo de la Banda
juvenil de la escuela.

Las entradas para asistir a la
clausura del programa formativo
musical ya están a la venta.
Pueden adquirirse por el simbó-
lico precio de un euro, en el
Centro Cultural de La Villa, o
directamente contactando con
alguno de los alumnos.

Por último, la recaudación que
se reúna se destinará al manteni-
miento de la escuela, los gastos,
así como la puesta en marcha de
la Asociación Amigos de la
música que pronto echará a
andar.

PROGRAMA FORMATIVO DE LA ESCUELA CRISTO DEL PERDÓN

Gala musical para cerrar

todo un año de trabajo 

La compañía Teatro Paraíso
se desplazó hasta la guardería
municipal Gloria Fuertes para
ofrecer dos sesiones de su mon-
taje `En el jardín .́ “ Una opor-
tunidad excelente para acercar
el teatro a los bebés,que además
de entretenerles les obliga a

explorar lo que le rodea a través
de sus sentidos” manifiesta la
edil, Raquel Vega. Los actores
utilizaron diferentes técnicas
para captar la atención de los
pequeños, dibujos, documentos
audiovisuales y sombras que
sorprendieron a más de uno.

Los pequeños disfrutaron de

espectáculo `En el jardín´

GUARDERÍA GLORIA FUERTES
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Al cierre de esta edición los
rinconeros ya llevaban por las
calles ese espíritu único que
dibuja en el rostro una sonrisa
especial y que, como si de un
preludio se tratase, anuncia la
llegada de la Jira, una fiesta en la
que Radio Rinconada ha partici-
pado desde su nacimiento.

Como ya es sabido, el miérco-
les y el jueves se llevarán a cabo

programas especiales acerca de
la efeméride. Respecto a la últi-
ma información aparecida en
TN podemos confirmar la pre-

sencia del alcalde, Javier
Fernández, y del edil de
Festejos, José Manuel Romero
Campos. Del mismo modo, no
faltarán a la cita las mujeres del
Coro del Hogar del Pensionista
Pablo Picasso, al igual que Julia
Parrilla, una artista local que
viene con un nuevo disco bajo el
brazo.

También habrá hueco para los
más pequeños con las interven-
ciones de los payasos Mili and
Baby, mientras que queda, a
expensas de ser confirmada, la
participación del grupo Decai,
Marta Quintero y los partici-
pantes del programa de Cuatro
Fama, a bailar Álex y Lorena.

Tampoco podían faltar los
feriantes, que dedican su vida a
que los visitantes disfruten de la
fiesta, así como los servicios de
seguridad, primeros auxilios y
limpieza, que velan porque no

haya percances.
Otro apartado que aparece en

esta edición como novedad es la
visión que de la Jira tienen qui-
nes nos visitan desde fuera de

La Rinconada.
Habrá un hueco para la gas-

tronomía, las actividades, los
concursos de sevillanas, tiro al

plato, ajedrez, petanca y demás
actividades que en tiempos de
Jira se disfrutan de una manera
especial.

La noche del pescaíto y la
cena de los abuelos también
integrarán la programación sin
olvidar el cante y el baile de la
feria por antonomasia: las sevi-
llanas, que vestirán los especia-
les de Radio Rinconada con las
principales apuestas de los
grandes maestros del género en
esta temporada a la par que
algunas de las leyendas vivas de
este arte compartirán un rato
divertido en compañía del equi-
po técnico y humano de la emi-
sora local.

Al margen de los espacios
especiales que se llevarán a
cabo, un año más el 104.7 será
el encargado de vestir de músi-
ca la pequeña calle del Infierno
del recinto ferial, donde habrá
coordinación musical en las
atracciones gracias a la selección
de éxitos que lleva a cabo José
Leandro Benítez y que en todas
las ediciones gusta a los asiten-
tes.

Por último, una de las voces
de esta casa, Antonio Borrego,
será el encargado de presentar
la entrega de Trofeos a la cante-
ra que tendrá lugar la matinal
del domingo en la caseta de la
Agrupación Deportiva San José.

RADIO RINCONADA

El Coro del Hogar del
Pensionista Pablo
Picasso interpretará
algunos de los temas
de su primer disco

Fiel a su cita

con la Jira
El ente público no faltará a su compromiso

con la Feria de San José con dos especiales y

un enorme despliegue técnico y humano

El Tren de los Sueños visitó los estudios de Radio Rinconada con motivo de la celebración de la Jira 2007.

La emisora llevará a
cabo una selección
musical que unificará
los sonidos de las 
distintas atracciones
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PPrrooggrraammaacciióónn  bbiibblliiootteeccaass

Durante este mes los alum-
nos de 6º de primaria del
colegio Los Azahares, leerán
`Las otras minas del rey
Salomón´, de Paco Climent.
Una novela de aventuras que
se desarrolla en un asenta-
miento histórico. La historia
recoge la confrontación entre
los mineros de Andalucía y
los propietarios ingleses de
una mina de Huelva, así como
el idilio amoroso que surge

entre Sara y Andrés.
Utilizarán un lote de 20
ejemplares que ha cedido el
Centro Andaluz de las Letras
para el Club de Lectura
Infantil y Juvenil de La
Rinconada.

Lugar: Centro Cultural
Antonio Gala.

`Qué hacer en vacaciones´

La biblioteca de La Rinconada
ofrece una selección de libros
y revistas de temática variada
para ocupar el ocio durante el
verano: viajes, gastronomía,
astronomía, bricolaje, litera-
tura, senderismo, entre otros
temas de interés.
El próximo lunes 16 de junio.

AAssoocciiaacciióónn  IIbbnn  FFiirrnnááss

Conferencia `El cambio climá-
tico´
17 de junio a las 20.30 horas
A cargo de Antonio José
Ramírez Parrilla,
licenciado en Ciencias
Químicas.
Lugar: Centro Cultural
Antonio Gala

JJuuvveennttuudd

`Campamento infantil´

Camping Los Linares en
Benamahoma (Sierra de
Grazalema)

Del 7 al 13 de julio.
Destinado a jóvenes con eda-
des comprendidas entre los 8
a los 12 años.

90 plazas
Precio: 102'83 euros

Más información en el
Centro Juvenil `La Estación´o
en el número de teléfono:
954793900

`Campamento urbano´

Colegio Nuestra Señora del
Patrocinio (PUA)

Del 30 de junio al 25 de julio.

40 plazas

Precio: 70.40 euros
Horario: de 8'30 a 14'30
horas.

Agenda Junio´ 08
Rocío Carrasco

Cocina
dame esa receta... Rocío

Rocío quiere presentarnos una receta francesa que aprendió a
cocinar hace algún tiempo y desde entonces no ha dejado de
elaborar. Según dice es muy sencilla, suele gustar mucho por-
que es diferente, se aleja de la cocina tradicional y es ideal para
conquistar a tus invitados que por lo general no la conocen.

El primer paso, tenemos que precalentar el horno unos minu-
tos a una temperatura de 180 grados. Cuando esté listo, exten-
demos la mantequilla en la base de un molde desmontable y
colocamos la lámina de masa quebrada.A continuación, se mez-
clan todos los ingredientes: el bacon, el jamón cocido, el queso,
la nata, los huevos y la cantidad de sal y pimienta que desee-
mos. La masa resultante se vierte en el molde y se expande
sobre su superficie, de tal manera que quede repartido. El reci-
piente se introduce en el horno durante 40 minutos aproxima-
damente. Una vez la superficie esté dorada podemos sacarlo y
estará listo para servir. Buen provecho.

IInnggrreeddiieenntteess

- Una lámina de masa quebrada
- 150 gramos de bacon en daditos
- 200 gramos de jamón cocido
- 200 gramos de queso emmental
- Un tetrabrik pequeño de nata líquida para cocinar
- Tres huevos
- Mantequilla
- Sal y pimienta al gusto

Quiche de bacon y queso

44  jjuunniioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista
95-4790726
55  jjuunniioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Madrid,47
95-4790234
66  jjuunniioo  --  VVIIEERRNNEESS
77  jjuunniioo  --  SSÁÁBBAADDOO
88  jjuunniioo--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Los Carteros, 122 
95-4790137
99  jjuunniioo  --  LLUUNNEESS
C/ Carretera Bética, 90
95-4790061

1100  jjuunniioo--  MMAARRTTEESS
C/ Alberto Lista
95-4790726
1111  jjuunniioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Madrid, 47
95-4790234
1122  jjuunniioo--  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 122 
95-4790137
1133  jjuunniioo  --  VVIIEERRNNEESS
1144  jjuunniioo  --  SSÁÁBBAADDOO
1155  jjuunniioo  --  DDOOMMIINNGGOO
C/Los Carteros,90 
95-4790061

1166  jjuunniioo--    LLUUNNEESS
C/ Alberto Lista

95-4790726
1177  jjuunniioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Madrid, 47
95-4790234
1188  jjuunniioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 122 
95-4790137
AA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de GuardiaInformación tn

Almacén Municipal........ 954 795 617

Área de Igualdad..............955 790 534

Ayuntamiento..................955 797 000

Biblioteca de La Rda........955 798 104

Biblioteca de San José......955 794 151

Delegación de Cultura....955 794 142

Del. Derechos Sociales.....954 790 200

Gabinete Psicopedagógico.....955 792 440

Juzgado de Paz.................955 797 803

Pnto. M. de Deportes.......955 790 541

Radio Rinconada..............954 793 094

Rinconada Siglo XXI.......955 791 493

SODERINSA...................955 790 564 

Tenencia de Alcaldía........955 794 300

Col. Guadalquivir..............955 622 703

Col. Maestro A. Rdguez...955 623 140 

Col. San José.....................954 790 040

Col. Júpiter........................955 656 801

Col. La Paz........................955 622 136

Col. P.U.A..........................955 623 974

Col. ‘Mtro.P.González’.....955 622 356

Guardería Gloria Fuertes.955 797 060

Guardería ‘Almonazar’.....954 792 292

Col. Los Azahares.............955 622 146 

I.E.S. Carmen Laffón........955 623 388

I.E.S. Miguel de Mañara..954 790 288

I.E.S. San José...................954 790 765

I.E.S. Antonio de Ulloa....955 622 611

Centro de Adultos.............955 791 531

Ambulatorio San José.......954 994 265

Ambulatorio La Rda.........955 798 359

Centro de Salud Mental.......95 579 05 98

C.de Drogodependencias.......954 790 032 

Policía Local.............092 / 955 794 088

Bomberos..........................955 794 098

Guardia Civil....................954 790 013

Mujeres Maltratadas........954 792 929

Urgencias..........................902 505 061

DEPENDENCIAS MUNICIPALES

EDUCACIÓN

SALUD

EMERGENCIAS

Teléfonos 
de interés 

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla

tn@larinconada.es

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada 
(Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. También por e-mail: tn@larinconada.es

Carlos Gustavo
Molina Navío
Que la felicidad

reboce tu perso-

na.De tus
padres, tu her-
mano y familia.

Muchos besitos

Carlos y ole tú.

David Gutiérrez
Cantón
1 año.Muchas felici-

dades de tus papis.

Para que sigas sien-
do la alegría de
todos los que te 

rodean. Te queremos

mucho.

Rocío Castaño
Montes
!Feliz cumplea-

ños!. De parte de

tu hermana Yoli y
tu sobrino
Germán que te

quieren mucho.

Besos guapa.

Nicolás Martín
Rodelas
8 años
Felicidades. Tu
familia te desea

que pases un

buen día en tu
cumpleaños. 
Muchos besos
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No lleva ni látigo ni pistola como
Indiana Jones, pero al igual que él
busca reliquias y restos arqueológi-
cos con los que aportar su granito de
arena a la Historia.En su mirada se
puede ver la ilusión de quien disfru-
ta con su trabajo y  es que para
Chari Gasent,arqueóloga de profe-
sión,su trabajo es su mayor pasión.

"Desde que era una niña sabía

que quería ser arqueóloga",comen-
ta. Para ello, estudió Historia y se
especializó en Prehistoria y
Arqueología y, desde que terminó
en el 96,no ha parado de trabajar.

Según ella,el trabajo diario no es
tan espectacular como a priori
puede parecer. "Generalmente no
se descubren grandes cosas, pero lo
que yo busco son respuestas al día a
día de nuestros antepasados, cómo
eran y cómo se vivía, que es lo que
menos se menos se conoce", expli-

ca.No obstante,en los últimos años
ha desempeñado un importante
papel en Sevilla.En 2005 fue una de
las que destapó la necrópolis roma-
na que había en el Prado de San
Sebastián y que hasta el momento
es una de las más grandes que se
han descubierto en la provincia.

Asimismo, en los últimos meses
trabaja en el Parque Alcosa, donde
el equipo que dirige ha encontrado
una villa rústica perteneciente al cír-
culo periurbano de Híspalis.Lo más
llamativo de todo lo hallado ha sido
un capitel de estilo jónico completo.
"Generalmente estas piezas están

fragmentadas y este caso ha sido
sorprendente para nosotros”. Esta
rinconera señala que Sevilla es una
ciudad rica en restos islámicos y del
siglo XVI y XVII, “pero la época
romana es más complicada porque
hay que excavar más hondo”. "En
el caso de Alcosa hemos tenido que
bajar muy pocos metros porque en
la zona no hay ninguna edificación
sólo un parque".

Como rinconera está también
muy interesada en averiguar cómo
era la vida en la localidad hace
millones de años. "La zona de Las
Jarillas es un diamante en bruto;

una mina donde si se excavase se
encontrarían muchos restos de la
época paleolítica,especialmente úti-
les",comenta.Según ella se trata de
una época que aún se desconoce y
no duda de todo lo que queda por
descubrir en las entrañas de la ribe-

ra del Guadalquivir.
Chari Gasent le augura una larga

vida a su profesión porque "si pen-
samos en todas las generaciones
que han pasado por este mismo
suelo, sólo se ha descubierto una
pequeña parte". El fin de todo esto
es recuperar cómo vivían nuestros
antepasados y cada yacimiento se
convierte en un mundo por explo-
rar.El arqueólogo nunca sabe lo que
se va a encontrar por lo que "cada
hallazgo provoca una emoción difí-
cil de describir".

PERFIL

“No soy Indiana Jones”

Chari- a la izquierda de laimagen- revisando restos romanos.

Chari Gasent tiene la fascinante misión de escribir la Historia. Es arqueóloga y ha participado en 

el descubrimiento de la necrópolis romana del Prado de San Sebastián, una de las más grandes de

Sevilla. En los últimos meses en un yacimiento del Parque Alcosa ha descubierto una villa romana
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“Lo que yo busco son
respuestas al día
a día de nuestros
antepasados”

“Las Jarillas es un 
diamante en bruto, 
una mina donde si se
excavase se encontrarí-
an muchos útiles”

La arqueóloga durante diversas excavaciones.


